

CARTA ABIERTA A D. IGNACIO DA RIVA

Ilustrísimo señor:

Le escribo esta carta sin el más mínimo odio o rencor, tengo que decirle que usted es el hombre que más daño me ha causado.

Tengo mucho miedo al comenzar a escribirle: temo que esta modesta carta sea demasiado frágil para llegar usted y que pueda desatar sus iras y mi perdición; no obstante creo que la situación de bastantes compañeros y la mía propia es bastante desesperada, y ello me exige que le remita esta misiva. Creo que usted sufre infinitamente; solo un ser que sufre tanto puede imponer tanto dolor en torno suyo.

Creo que usted juega con la vida y el trabajo de las personas (¡Sí personas?) que tiene a su alrededor en esta santa casa. Y no crea que me refiero a sus alumnos, sino a sus familiares: padres y madres, esposas, hijos e hijas, etc. Incluso me atrevería a decir que esto ha afectado a alguien de los que trabajan con usted, aunque algunos sean con usted coparticipes del problema.

En su biografía, cuántas desesperanzas, cuántas desilusiones, cuántos abandonos, cuántos años perdidos en fin.

Deseo que usted se transforme, cambie, que se salve, sí, es decir que sea feliz por fin; que abandone el mundo de buenos y malos que hoy le rodea.

Usted cree ser uno de esos islotes que apuntan al cielo en este mar que es nuestra Universidad. Yo le comprendo, y creo que sus trabajos puede que sean impor-

tantísimos para el hombre del año 2100, pero sinceramente creo que hoy nadie va a comer de ello, nadie va a lograr que el PNB. de este país crezca con sus trabajos no va a crecer el monto por tecnología industrial exportada, ni creo en definitiva que un conocimiento de la AERODINAMICA como usted pretende exigirnos vaya a reducir el paro entre nosotros, ni vaya a levantar el nivel de la tecnología aeronáutica en nuestro país; en definitiva Sr., de la AERODINAMICA no vamos a comer.

No vea en mí ningún orgullo. No me siento en ninguna manera superior a nadie y menos que nadie a usted: todos somos los mismos.

Usted debe escuchar esta voz que le viene de la gleba de sus alumnos. Lo que le digo en esta carta podrían decirse lo la mayoría de los compañeros de la Escuela, si el miedo y la insolidaridad no cerraran sus bocas.

Creo que usted es en general honrado al dar sus clases, las trabaja, pero de ninguna manera se puede decir que sus exámenes concuerden con lo que usted y sus ayudantes han explicado; y ni mucho menos con las correcciones de esos exámenes.

Mire usted, el que más y el que menos tiene algo de experiencia en este mundo de la enseñanza, y sabe que ante un nivel tan bajo de aprobados en las actas el problema no radica en los alumnos, sino en el encargado de dar esa materia por muy complicada que sea. Y quiero dejar constancia que la suya no es la más difícil de

esta carrera que casi todos empezamos con una cierta vocación y que gracias a usted terminaremos (¿terminaremos?) sin ella.

Quisiera que usted tomará conciencia de esta situación y, gracias a ello, quitará las mordazas y las esposas que nos ligan a una situación de eterna transitoriedad para nosotros y nuestras familias.

Claro que sería demasiado injusto recaer sobre usted toda la culpa de esta situación, pues hay que agradecer a otros elementos docentes de esta Escuela que le apoyan y disculpan, el cariz que ha tomado el problema.

El escrito podría ser eterno como eterna es la rabia y desesperanza contenida que está en el interior de todos los que han pasado bajo su batuta, pero deseo no cansar a los lectores con tan pequeño problema y sobre todo tan personal (pequeña ironía del autor sin esperanza).

Señor, hasta ahora no ha escuchado usted las voces susurrantes del pasillo, ¿Oírás el pequeño grito que sale de este papel? ¿Qué necesita usted oír?

Pidiendo perdón por el plagio en algunas palabras, y temiendo su ira se despidió sin rencor y con esperanza (?):

"Arrabal el Joven"

Madrid, 14 de Marzo de 1981

Nota de la Redacción:

La anterior carta nos fue entregada por un alumno de esta Escuela, cuyo nombre y DNI obra en nuestro poder, con el ruego de que fuera publicada bajo seudónimo. Si bien estas prácticas son contrarias al espíritu de la actual Redacción, consideramos que, no pretendiendo erigirnos en censores, puesto que pretendemos que la revista esté abierta a todos los alumnos sin excepción, no podíamos negarnos moralmente a su publicación.

Información sobre IAESTE

Becas

Como todos los años en el mes de Febrero han hecho su aparición unos carteles que bajo el críptico encabezamiento de IAESTE ofrecen a los alumnos de esta Escuela la posibilidad de trabajar durante los meses de verano en diversas instituciones y países del mundo.

Ante ellos hay muchos que se formulan preguntas como:

¿Qué es IAESTE?; ¿Cómo consigue IAESTE las becas que ofrece?. ¿En qué consisten estas becas?. ¿Cómo tratar de contestar lo más brevemente posible desde el espacio que me ha brindado ALBATROS.

Laeste

Estas son las siglas de "THE INTERNATIONAL ASSOCIATION FOR THE EXCHANGE OF ESTUDENTS FOR TECHNICAL EXPERIENCE" o Asociación Internacional para el Intercambio de Estudiantes para Experiencia Técnica.

A esta asociación, fundada en 1948, pertenecen multitud de países de todo el mundo, entre ellos España (1951).

Al Comité Español pertenecen la mayoría de las ETS, muchas Facultades y algunas Escuelas Universitarias, cada una de las cuales tiene un Profesor Delegado y un Representante de Alumnos.

Los objetivos de la asociación son:

- proporcionar entrenamiento práctico a los estudiantes de educación superior.
- fomentar las buenas relaciones entre los alumnos de diferentes países.

Consecución de las becas

Al ser una asociación basada en el intercambio entre países, las becas son aportadas por cada Comité Nacional en la medida de sus posibilidades.

En el caso español, cada ETS miembro recaba puestos de trabajo para estudiantes extranjeros, de las empresas con quien mantiene relaciones, sean o no del sector que corresponde a sus estudios. Esta campaña se realiza de Septiembre a Enero.

Estas ofertas se aportan al Comité Nacional, el cual las intercambia con otros Comités en la Conferencia Anual, a finales de Enero.

Posteriormente, en la Reunión Nacional de Representantes, cada ETS viene a conseguir un número de puestos de trabajo equivalente al que ella aportó al Co-

mité y de acuerdo con su especialidad o especialidades análogas. la reunión es a finales de Enero.

A su vez dentro de cada ETS se reparten estos puestos entre los alumnos que lo soliciten, según criterios variables en cada ETS. Se solicitan a mediados de Febrero y se otorgan a finale.

Las empresas extranjeras pueden aceptar o rechazar al solicitante, según cumpla o no sus requisitos. La comunicación de las mismas llega entre Mayo y Junio.

Excepcionalmente existen becas con períodos que no corresponden al verano, cuyo trámite es distinto.

Tipos de Becas

Las becas pueden ser de tres tipos: trabajo científico de investigación, práctico profesional o manual de producción.

Por lo general consisten en una aportación económica que cubre los gastos de alojamiento y manutención del becario, pero no los viajes. En las ofertas de trabajo manual, en ocasiones se obtienen sueldos similares a los de un obrero de la empresa.

En algunos casos la empresa o el Comité Nacional otorgan ayudas de viaje.

El estudiante debe asegurarse contra enfermedad o accidentes. La duración media de las ofertas viene a ser de 8 a 12 semanas aunque oscilan entre 4 y 52.

Por supuesto el estudiante debe hablar algún idioma con fluidez bien sea Inglés — es el más usual — francés o alemán.

Conexión

Los estudiantes que desean obtener alguna beca de las expuestas en un tablón de anuncios de la Escuela, y cumplen los requisitos exigidos por las empresas de:

— rellenar una solicitud en Secretaría de Dirección.

— examinarse de idiomas y rellenar una hoja con datos en el laboratorio, de idiomas de la Escuela.

Las becas las otorga en una reunión el Profesor Representante D. Amable Liñán, asistido por el Delegado de Alumnos en IAESTE y a la vista de los expedientes y calificaciones de idiomas de los solicitantes.

Por lo general se seleccionan alumnos de 5º curso, por estimar que su preparación tecnológica es superior.

Notas

Para terminar esta reseña figuran unos cuadros resumen de las becas conseguidas en las tres últimas campañas, tanto en las empresas españolas (para extranjeros) a las que agradecemos su colaboración, como en las extranjeras (para alumnos de la Escuela).

El notorio descenso que se aprecia en las mismas en el año 81 es debido a la baja de IBERIA como entidad colaboradora, que se produjo ya en el año 80, cuando los estudiantes extranjeros ya estaban nominados. Es de esperar que este incidente se subsane en el futuro, lo cual esperamos de la buena voluntad de dicha empresa.

Quiero solicitar desde aquí la colaboración de todos aquellos que desde el mundo de la empresa puedan fomentar el desarrollo del intercambio, altamente satisfactorio y formativo para los alumnos, y mejorador de imagen para la empresa, otorgando becas para los estudiantes extranjeros, que revierten en nuestro beneficio.

También sería útil esta llamada para los alumnos que tienen familiares o conocidos en puestos directivos en cualquier empresa de cualquier rama de la industria — no necesariamente aeronáutica — a los cuales deben solicitar su colaboración,

que es la base del funcionamiento de IAESTE y que les será más fácil de conseguir por los lazos extraprofesionales.

En la concesión de las becas puede tener importancia esta aportación para los alumnos que la realicen.

Hay que intentar aumentar el número de becas para la campaña del 82, para lo cual de nuevo solicito la ayuda de todos los que puedan prestarla de una u otra manera.

Todo aquel que desee más información será atendido gustosamente por el firmante de este artículo o en Secretaría de Dirección.

José M.ª Marcos Espinosa
(Representante de alumnos de ETSIA en IAESTE) 5º D bis.

Becas concedidas por Empresas Españolas

Empresa	1979	1980	1981
IBERIA	3	(3)	
CASA	2	2	2
EPTISA	1	1	1
UNION CARBIDE	1	2	2
INTA		1	1
	7	9	6

Becas obtenidas en el Extranjero

Becas obtenidas en el extranjero

País	1979	1980	1981
Alemania		Lufthansa Messerschmidt Volkswagen H.M.U.	H.M.U.
Checoslovaquia	V.S.D. V.U.D.		H.M.U.
EGIPTO	El Ner Auto. Co		
HOLANDA		Uni. Delft	Uni. Delft

Becas obtenidas en el Extranjero

País	1979	1980	1981
ALEMANIA		Lufthansa Messerschmidt Volkswagen H.M.U.	H.M.U.
CHECOSLOVAGUIA	V.S.D. V.U.D.		H.M.U.
EGIPTO	El Ner Auto. Co		
HOLANDA		Uni. Delft	Uni. Delft
ISRAEL	Technion IT	Technion IT	Uni. Delft
ITALIA		El Al Fiat	
LIBANO			
NORUEGA			Saga Petroleum
POLONIA		LOT	
SUDAFRICA		N.B.F.M.S.	
SUECIA		SAAB	SAAB
TURQUÍA		L.A. Turcas	
USA		Douglas	
	13	10	12
			6

